

CONTACT PRESSE

Société des Amis de Versailles Bénédicte Wiart Directrice

Tel: 01.30.83.76.82 communication@amisdeversailles.com

Société des Amis de Versailles Château de Versailles – RP 834 78008 Versailles Cedex www.amisdeversailles.com









Fondée en 1907 à l'initiative de personnalités regroupées autour Raymond Poincaré pour remédier à l'état de délabrement des châteaux de Versailles et de Trianon, la **Société des** *Amis de Versailles* est reconnue d'utilité publique depuis 1913. Forte de plus de 5000 membres et du soutien de nombreux mécènes (particuliers et entreprises), elle œuvre depuis plus de cent ans avec passion et enthousiasme à la restauration, à l'embellissement et au rayonnement du château et du domaine de Versailles, classé depuis 1979 au patrimoine mondial de l'humanité par l'Unesco.

En 2016, l'association a créé une adhésion Jeune Ami (de 0 à 25 ans) pour favoriser l'émergence des nouvelles générations d'Amis et d'amoureux du patrimoine.

La Société des Amis de Versailles rayonne en France et à l'international grâce au précieux relais de sociétés "sœurs" mobilisées à ses côtés : The American Friends of Versailles et The European Friends of Versailles, respectivement basées aux Etats-Unis et à Bruxelles.

TROIS LEGS PERMETTENT A LA SOCIETE DES AMIS DE VERSAILLES D'OFFRIR UN CHEF D'ŒUVRE DE RIESENER AU CHÂTEAU DE VERSAILLES



La Société des Amis de Versailles vient d'offrir au château de Versailles la commode livrée pour Madame Adélaïde le 18 décembre 1776. Cette commode de marqueterie à décor de croisillons et panneau central orné d'un vase de fleurs enrichie de bronzes ciselés et dorés avec dessus de marbre d'Alep, a été réalisée par le célèbre ébéniste Jean-Henri Riesener. Issue de la succession de Monsieur Juan de Beistegui, membre Bienfaiteur de la Société, grand collectionneur, passionné d'histoire et d'art, la commode a retrouvé son emplacement d'origine dans le cabinet intérieur de Madame Adélaïde le 13 septembre dernier.

La Société des Amis de Versailles a pu acquérir cette commode exceptionnelle grâce à la générosité de Mesdames Simone BARAILLE, Micheline CAVALLO et Monique GENNERET qui ont légué leur patrimoine à l'association.

Les legs représentent une part de plus en plus importante dans les fonds privés des associations. Pour la Société des Amis de Versailles, les legs sont désormais une ressource stratégique qu'elle compte développer dans les années à venir afin d'accroître son soutien au château et au domaine de Versailles.

« Choisir de faire un legs à la Société des Amis de Versailles, de la désigner comme bénéficiaire d'une assurance-vie ou de consentir une donation à son profit, c'est contribuer à la restauration et à l'enrichissement des collections du Château et donc à transmettre ce patrimoine exceptionnel aux générations futures » témoigne Thierry Ortmans, président de la Société des Amis de Versailles.

Parce qu'elle est reconnue d'utilité publique, notre association bénéficie d'une exonération totale des droits de mutation. Ainsi, si une personne choisit de léguer tout ou partie de ses biens à la Société des Amis de Versailles, elle a la certitude que 100% du patrimoine légué reviendra à l'association pour ses projets en faveur du château.

« Le legs à charge, par exemple, est une disposition qui permet de léguer une partie de sa fortune à un héritier indirect tout en soutenant la Société des Amis de Versailles. Peu de personnes sans héritiers directs connaissent ce dispositif grâce auquel la Société des Amis de Versailles a déjà réalisé différents projets », explique Thierry Ortmans.

Grâce aux legs reçus ces dernières années et aux dons des membres de la Société des Amis de Versailles, l'association a pu financer la restauration de la salle des Gardes de la Reine, celle de la Bibliothèque de Marie-Antoinette et de son Supplément, ainsi que plusieurs acquisitions: un plat d'entremets du service bleu céleste de Louis XV de la manufacture de Vincennes, une paire de chenets livrés par Pitoin pour Madame Élisabeth en 1778 et une commode de style transition livrée par Jean-Henri Riesener pour la pièce des bains de l'appartement de Madame Élisabeth en 1778.

L'acquisition récente de la commode livrée par Riesener pour Madame Adélaïde constitue la plus importante opération de mécénat réalisée par la l'association depuis sa création en 1907.

La Société des Amis de Versailles tient à rendre hommage à ses généreux légateurs.